

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 JANVIER 1937 ( N° 8 )

## LE PRÉSIDENT AZANA SÉJOURNERA D'UNE FAÇON PERMANENTE A VALENCE.

VALENCE- 20 Janvier- On confirme que le Président Azaña séjournera désormais d'une façon permanente à Valence. L'ancien monastère de Porta-Coeli vient d'être aménagé à cet effet.

On sait que le séjour du Président de la République espagnole en Catalogne avait une certaine valeur symbolique. Il s'agissait de démontrer au monde l'accord profond qui règne, plus que jamais, entre toutes les régions de l'Espagne républicaine.

Cette union étant désormais définitivement consacrée M. Azaña vient reprendre sa place aux côtés du Gouvernement.

On annonce pour demain de très importantes déclarations du Président de la République . ( Agence Espagne )

## LES TROUPES REPUBLICAINES ONT CONSOLIDÉ LEURS POSITIONS AU CERRO DE LOS ANGELES.

La Junte déléguée pour la défense de Madrid communique à Midi:

MADRID-20 Janvier-

Front du Centre- L'aviation loyale a effectué un vol de reconnaissance de plusieurs heures au cours duquel elle a pu, en rasant le sol, mitrailler les positions ennemies.

Pendant la journée d'hier, les positions du Cerro-de-los-Angelss qui était tombé entre nos mains ont été consolidées. L'importance de cette consolidation est considérable à cause de la position stratégique, particulièrement favorable du Cerro-de-los-Angelss.

Front du Nord- Un violent duel d'artillerie a eu lieu à Bieres. Nos canons ont dispersé des concentrations des insurgés à Oviedo et à Grade. A Bieres les insurgés ont tenté une attaque qui fut violemment repoussée par nos troupes. L'ennemi a subi de très lourdes pertes.

L'artillerie basque a bombardé les heuts-fourneaux de Vergara ainsi que la ligne ferroviaire de Mondragon, causant d'importantes destructions. De violentes fusillades et un duel de mitrailleuses se sont produits à Elerrío.

Front d'Aragon- Quelques fusillades se sont produites à Robres et à Tierz. L'aviation républicaine a effectué un vol de reconnaissance au dessus des secteurs insurgés.

Front d'Andalousie- Les positions ennemies de Marbella ont été détruites par l'aviation républicaine. Les troupes gouvernementales ont consolidé leurs positions dans le secteur. ( Agence Espagne )

## DES DÉCLARATIONS DE PRISONNIERS REBELLES.

MADRID- 20 Janvier- Madame Dolorès Ibaruri ( Pasionaria ) a adressé une allocution aux nombreux prisonniers faits au moment de la prise du Cerro-de-los-Angelss. Après avoir déclaré qu'ils avaient été enrôlés contre leur gré dans les armées insurgées, les prisonniers qui appartenaient tous à la classe 3I ont acclamé la République. ( Agence Espagne )

( & SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

( SUITE I )

20 JANVIER 1937 (N°8 )

M. ALVAREZ DEL VAYO, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES ESPAGNOL,  
FAIT A PARIS UNE CONFERENCE SUR L'AVENIR DE L'ESPAGNE.

PARIS-20 Janvier- M. Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères d'Espagne qui se rend à la 96ème session de la Société des Nations à Genève a fait hier soir au Cercle Interallié une conférence organisée par le Centre d'Etudes Internationales sur l'avenir de l'Espagne.

Le Ministre des Affaires étrangères espagnol s'est posé avant tout la question de savoir au service de qui sera l'Espagne de demain. Voici quelques points essentiels de l'exposé de l'homme d'Etat espagnol:

" L'Espagne sortira indubitablement de la bataille, quelle qu'en soit l'issue, convertie en puissance militaire.

"Elle le serait si Franco était vainqueur, parce que seul un appareil militaire très fort pourrait lui permettre de se maintenir contre l'hostilité de tout un peuple; hostilité telle qu'aujourd'hui même dans les régions qu'il domine et sous un régime de terreur brutale, il lui faut encore, après six mois de rébellion, avoir recours quotidiennement à une demi-douzaine d'exécutions "exemplaires" pour pouvoir contenir le mouvement adverse de la population. Et de plus, parce que ses alliés fascistes lui imposeraient, afin de tirer tout le fruit possible de leur collaboration actuelle, la création d'une armée, d'une aviation, de bases navales, au service de leur politique de guerre.

"Elle le sera également si, comme nous n'en doutons pas un seul instant, la victoire est pour nous, parce que l'expérience des six mois derniers, au cours desquels une poignée de généraux traîtres à leur propre pays ont pu prolonger l'infâmie la plus grande qui ait jamais été commise contre le peuple espagnol, uniquement grâce à l'appui des Etats fascistes, cette expérience-là, nous ne l'oublierons pas facilement.

"Donc, une Espagne militairement forte, dans un cas comme dans l'autre.

"L'Espagne de demain, au service de qui? Du fascisme international, dont la proue se dirige contre l'existence même des démocraties occidentales; ou au service de la sécurité collective et de la Paix, dans une politique parfaitement articulée et définie, en plein accord, en premier lieu, avec les intérêts de la France et de l'Angleterre." ( Agence Espagne )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

20 JANVIER 1937 ( N°8 a )

SERVICE DE 21heures.

LA Junte déléguée à la défense de Madrid communique à 20heures:

MADRID-20 Janvier- La journée d'aujourd'hui a encore été marquée par de très violents combats dans la Cité Universitaire. Autour de l'Hôpital-Clinique, les adversaires sont restés sur leurs positions respectives sans changement notable.

D'autre part, la bataille a été particulièrement acharnée autour du Cerro-de-los-Angeles pour la possession duquel les insurgés soutenus par d'importants détachements allemands et italiens ont concentré tous leurs efforts. Le Cerro-de-los-Angeles a changé de main plusieurs fois au cours de la journée.

La soirée n'a pas arrêté la violence du combat. Aux attaques des insurgés, les troupes républicaines opposent une résistance farouche, infligeant de lourdes et continuelles pertes à l'ennemi.

Dans les autres secteurs du front du Centre, la situation est inchangée. ( Agence Espagne)

---

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne-Comédie-

Le gérant: Jean Fouquet